



► COMMUNIQUÉ

CMA France et les Boîtes à Vélo - France au cœur de la nouvelle économie et des mobilités durables à l'occasion de la Semaine européenne de la mobilité

Paris, 18 septembre 2024 – CMA France et les Boîtes à Vélo - France s'unissent pour promouvoir la mobilité durable des artisans lors de la Semaine européenne de la mobilité du 16 au 22 septembre. Cette collaboration met en lumière les enjeux et les bénéfices de la mobilité durable pour les artisans, en soulignant ses bénéfices sur la santé publique et la lutte contre le changement climatique.

Les Boîtes à Vélo France et CMA France - tête de réseau des Chambres de métiers et de l'artisanat - ont signé un partenariat en janvier 2023 dans le but d'intégrer le vélo comme un moyen de transport privilégié pour les artisans. Ce partenariat vise à répondre aux défis de la nouvelle économie et à soutenir les artisans dans l'adoption de nouvelles mobilités durables.

Les artisans jouent un rôle clé dans la transition vers des modes de transport plus écologiques. La solution vélo pour les artisans a de nombreux avantages et contribue au développement des entreprises artisanales :

- **une solution économique** : efficacité des déplacements, efficience. En milieu urbain notamment, le vélo permet de se déplacer plus rapidement et d'éviter les embouteillages, améliorant ainsi la productivité.
- **un capital sympathie d'une entreprise à vélo** : se déplacer à vélo confère une image positive et engagée, renforçant le capital sympathie de l'artisan auprès de ses clients.
- **contribuer au développement économique local** : en favorisant l'usage du vélo, les artisans participent à la dynamisation de l'économie locale. Leur mobilité douce encourage le commerce de proximité et renforce le tissu économique des quartiers et des centres-bourgs.
- **contribuer à la santé publique** : santé des salariés par la pratique d'une activité physique mais aussi amélioration la qualité de l'air dans les centres-bourgs en réduisant les émissions polluantes. Les artisans deviennent ainsi résilients face aux nouvelles réglementations, comme les Zones à Faibles Émissions Mobilité (ZFE-m).
- **contribuer à la lutte contre le changement climatique** en adoptant une mobilité décarbonée.

Joël Fourny, Président de CMA France : « *En tant qu'acteurs de proximité, les artisans sont des ambassadeurs naturels de la transition écologique. Nous sommes convaincus que cette collaboration leur offrira les outils et l'accompagnement nécessaires pour intégrer des pratiques de mobilité respectueuses de l'environnement dans leur quotidien professionnel. Les CMA sont pleinement engagées à les soutenir dans cette transition, en leur offrant des formations, des conseils personnalisés et un réseau d'experts pour les guider pas à pas.* »



► ARTISANAT.FR



Marie-Astrid Leray, co-présidente des Boîtes à Vélo - France : « *Notre posture, qui répond aux impératifs imposés par les ZFE-m et la hausse des coûts de l'énergie, est pragmatique et concrète : encourager les artisans en milieu urbain à opter pour le vélo pour la majorité de leurs déplacements professionnels avec des vélos-cargos et/ou des remorques adaptées à la diversité de leur quotidien. Grâce à notre partenariat avec la CMA France, nous combinons toutes les expertises pour accompagner les entreprises, les créateurs ou les repreneurs vers la solution vélo. Cette communication à l'occasion de la Semaine européenne de la mobilité en est une des illustrations.* ».

A propos de CMA France

CMA France est l'établissement public national qui fédère le réseau des chambres de métiers et de l'artisanat (CMA), un réseau composé de 11 000 experts et 2 500 élus, eux-mêmes artisans, pour :

- former de futurs artisans grâce à l'apprentissage ;
- accompagner, conseiller et former les artisans tout au long de la vie de leur entreprise, de la création à la cession et notamment sur le volet de la transition écologique ;
- soutenir les collectivités dans le développement de l'artisanat local.

Leader dans la formation par apprentissage, les CMA accompagnent les 2,4 millions d'entreprises artisanales françaises et forme plus de 112 500 apprentis chaque année dans son réseau CMA Formation.

A propos des Boîtes à Vélo - France

Depuis 2012, Les Boîtes à Vélo rassemblent les entrepreneurs (artisans, logisticiens, restaurateurs et prestataires de services) qui ont fait le choix du vélo pour leurs déplacements professionnels. Elle fédère également les concepteurs, fabricants et revendeurs de solutions utilitaires (vélos-cargos, consulting, etc.).

Aujourd'hui forte de plus de 350 structures adhérentes, 13 antennes locales et 18 salariés à travers la France, l'association promeut l'usage du vélo comme mode de déplacement professionnel principal.

Contacts presse :

CMA France : cma-france@agenceproches.com

Les Boîtes à Vélo - France : contact@lesboitesavelo.org

CMA, artisans de la nouvelle économie

